
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2021/00005            DEL  27/01/2021 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 

MUNICIPIO DEL 6 LUGLIO 2020 

 

L’anno duemilaventuno il giorno 27 del mese di gennaio, alle ore 11:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 



 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela NO  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Emanuela Fiorentini Giovanna Salemmi Luigi Schirone  

 



 



 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 

 

RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 E IN 

APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL PRESIDENTE DEL 

MUNICIPIO 2 AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 

 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di  Consiglio del 6 LUGLIO   2020, allegato in 

copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso 

della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati 
omessi sia il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto 
dall’art.10 comma 3 del vigente regolamento sul 
decentramento amministrativo, sia quello di regolarità 
contabile, in quanto non vi sono adempimenti finanziari; 

 

 

Con n. 15 Voti Favorevoli 

n. 3 Astenuti (Bondanese, Losito e Moncada)) 

espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

 

 

D E L I B E R A 

 

 

 

APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale  del 6 LUGLIO 2020.   

 



 

 

 

  



 

 

 

OGGETTO:  APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO DEL 6 LUGLIO  

2020 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

PROPOSTA 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI = 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI = 



 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 17  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO:  APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO DEL 6 LUGLIO 

2020 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ESITO VOTAZIONE 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

Con n. 15 Voti Favorevoli 

n. 3 Astenuti (Bondanese, Losito e Moncada)) 

espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 

APPROVA 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Direttore 

Si procede all’appello nominale. 

Abbatescianni, presente.  

Ambruosi, presente.  

Bondanese, assente. 

Colapietro, presente. 

Colella, assente. 

Damiani, presente. 

Di Pantaleo, presente. 

Fiorentini, presente. 

Lisco, presente. 

Losito, assente. 

Moncada, assente. 

Patruno, assente. 

Putignano, presente. 

Rella, presente. 

Ruggero, presente. 

Salemmi, presente. 

Santeramo, presente. 

Scannicchio, lo diamo per presente. Poi riceveremo il 

consenso. 

Schirone, assente. 

Traversa, presente. 

14 presenti più il Presidente. Ore 9:00.  
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Presidente 

Non ti sento, quindi qualsiasi consiglio non potrà essere 

raccolto dal consigliere Scannicchio fino a quando non 

dovesse risolvere il problema.  

Passiamo subito al 1° punto all’ordine del giorno, la 

richiesta di Adunanza generale dei Consigli di Municipi ai 

sensi del’art. 12 del regolamento sul decentramento 

amministrativo.  Dunque dicevo, per le medesime ragioni già 

nel corso del precedente Consiglio, io chiedo al Consiglio 

di votare sulla richiesta di rinvio del 1° punto all’ordine 

del giorno in maniera da trattarlo sempre come 1° punto 

all’ordine del giorno il prossimo Consiglio. Ci sono 

interventi? Nessuno. Prego il Direttore di procedere con 

l’elenco… 

 

Direttore 

Abbatescianni, favorevole al rinvio. 

Ambruosi, astensione. 

Bondanese, assente. 

Colapietro, contrario. 

Colella, assente.  

Damiani, favorevole. 

Di Pantaleo, favorevole.  

Fiorentini, favorevole. 

Lisco, favorevole. 
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Putignano, favorevole. 

Rella, favorevole. 

Ruggero, contrario. 

Salemmi, favorevole. 

Santeramo, favorevole. 

Scannicchio, contrario. 

Traversa, favorevole. 

 

10 più il Presidente, 11 a favore, 3 contrari, e 1 

astenuti. 

 

Presidente 

Quindi con 11 voti a favore, 3 voti contrari e 1 di 

astensione la proposta di rinvio viene accolta e sarà 

trattato al 1° punto all’ordine del giorno del prossimo 

Consiglio. 
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Presidente 

Passiamo al 2° punto all’ordine del giorno. Si tratta del 

“Parere art. 55 del regolamento sul decentramento 

amministrativo  in ordine alla proposta di deliberazione 

consiliare 2020/150/00019 e.. Covid 19, agevolazioni 

tributarie in materia di Tosap 2020.” È una integrazione 

rispetto al parere che noi abbiamo già espresso su una 

analoga proposta di deliberazione qualche settimana fa. 

Quindi io direi di darla per letta la proposta di 

deliberazione e sono subito a chiedervi se ci sono degli 

interventi. Non ci sono interventi, quindi Direttore, 

possiamo procedere con… 

 

Consigliere Ruggero 

Scusa, presidente, una cosa le volevo dire, non so se agli 

altri è arrivata la convocazione del Consiglio,invece, non 

c’è stata strasmessa, noi abbiamo gli allegati ma non c’è 

la convocazione, forse è sfuggita alla signora Oreste.  

 

Direttore 

Abbiamo le ricevute. 

 

Consigliere Ruggero 

No, no, non c’è la convocazione cioè … 
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Direttore 

L’allegato? 

 

Consigliere Ruggero 

Sì, esatto, cioè quello dell’orario, infatti io non 

riuscivo a vedere l’orario. Abbiamo tutti gli allegati, 

almeno a me, ci sono tutti gli allegati tranne la 

convocazione.  

 

Presidente 

Va bene, consigliere Ruggero, nel frattempo che gli uffici 

procedono alla verifica di questo …. 

 

Direttore 

No, abbiamo già verificato, a noi risulta.  

 

Consigliere Ruggero 

Le devo dire, non c’è, negli allegati che sono arrivati a 

me non…. 

 

Direttore 

È difficile che uno lo abbia e l’altro no…. 

 

Consigliere Ruggero 

 E certo, ha ragione, però su Zimbra non c’è. Sulla Pec… 
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Direttore 

Porremo più attenzione a questa vicenda…il  più presto 

possibile a lavorare in maniera più normale… se non ci sono 

altri interventi. È unanime? Sentiamo chi è contrario o 

astenuto perché se è unanime, lo do già per verbalizzato.  

 

Presidente 

Ci sono voti contrari o di astensione?  

 

Consigliere.. 

Sì, ci sono. 

 

Direttore 

Ah, allora  come non detto. Si procede alla votazione con 

appello nominale. 

Abbatescianni, favorevole. 

Ambruosi, contrario. 

Colapietro, astenuto. 

Damiani, favorevole. 

Di Pantaleo, favorevole. 

Fiorentini, favorevole. 

Lisco, favorevole. 

Putignano, favorevole. 

Rella, favorevole. 
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Ruggero, astenuto. 

Salemmi, favorevole. 

Santeramo, favorevole. 

Scannicchio, astenuto. 

Traversa, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

Allora 11 a favore, 3 astenuti e 1 contrario. 

 

Presidente 

Bene. Con 11 voti a favore, 3 voti contrari e 1 di 

astensione la proposta di deliberazione viene approvata.  
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Presidente 

Procediamo con il 3° punto all’ordine del giorno. Si tratta 

anche in questo caso di una richiesta di parere ex art. 55 

del regolamento sul decentramento amministrativo in ordine 

alla proposta di deliberazione consiliare n. 

2020/150/00020, recante in oggetto una integrazione delle 

tariffe dell’agevolazione Covid 19 per quanto attiene alla 

TARI 2020. Anche in questo caso io darei per letta la 

proposta di deliberazione e chiedo subito al Consiglio se 

ci sono degli interventi. Non ci sono interventi, quindi 

Direttore, possiamo passare alla votazione. 

 

Direttore 

Presidente, ci sono interventi.  

 

Presidente 

Prego, chi è che deve intervenire? Prego, consigliere 

Putignano.  

 

Consigliere Putignano      

Grazie a lei. Buongiorno a tutti. Quindi Presidente, 

Direttore, sig.a Oreste e amici Consiglieri. Questo ordine 

del giorno è stato trattato nella Commissione della quale 

faccio parte, abbiamo avuto modo di approfondire con il 

Presidente Losito la questione della TARI così pure anche 
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il precedente punto,sul quale ci siamo un attimino 

soffermati a capire le agevolazioni che sono rivolte alle 

attività economiche, oggetto di limitazioni dovuti al Covid 

19. Una sola precisazione vorrei fare. Ho dato un’occhiata 

un po’ più approfondita in questo fine settimana ai Codici 

Ateco che hanno riguardato la esenzione e devo riscontrare 

che alcuni codici Ateco, pur presenti nelle tabelle del 

Governo, non sono stati recepiti dall’amministrazione 

comunale, francamente sono di tipologie, in particolare 

evidentemente la ripartizione deve aver effettuato una 

verifica delle attività presenti però ci tenevo a 

rappresentare questo aspetto. Ed un ulteriore ancora 

aspetto è quello che sono stati altresì inseriti nella 

esenzione anche alcune attività economiche che non hanno 

avuto la chiusura di tutto il periodo dell’emergenza bensì 

soltanto di un mese. In ogni caso, pur ribadendo il mio 

voto favorevole a questa attività perché comunque è una 

mano di aiuto che il Consiglio municipale e di conseguenza 

il Consiglio comunale, adotterà nell’esentare dei 3- 

dodicesimi il pagamento della TARI verso coloro che hanno 

avuto delle limitazioni alle entrate per il blocco della 

loro attività. Grazie.  
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Presidente 

Grazie, consigliere Putignano. Sul punto è il caso di 

giudicare.. che ovviamente si tratta soltanto della quota 

parte di competenza comunale… 

 

Direttore 

Presidente, diamo atto che è entrato il consigliere Patruno 

alle 9:25. Consigliere, dà il consenso?  

 

Consigliere Patruno 

Do il consenso. Buongiorno a tutti.  

 

Direttore 

Scusate per l’interruzione.  

 

Presidente 

Ci sono altri interventi? Non mi sembra che ce ne siano. 

Quindi Direttore, possiamo procedere con la procedura di 

voto.    

 

Direttore 

Abbatescianni, favorevole. 

Ambruosi, astensione. 

Colapietro, astensione. 

Damiani, favorevole. 
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Di Pantaleo, favorevole. 

Fiorentini, favorevole. 

Lisco, favorevole. 

Patruno, favorevole. 

Putignano, favorevole. 

Ruggero, astensione. 

Rella, favorevole. 

Salemmi, favorevole. 

Santeramo, favorevole. 

Scannicchio, astensione. 

Traversa, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

Sono 12 a favore e 4 astenuti. 

 

Presidente 

Bene. Con 12 voti a favore, e 4 di astensione la proposta 

viene approvata.  
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Presidente 

Passiamo all’ulteriore punto all’ordine del giorno. Il 3° 

ed ultimo parere ex art. 55 del regolamento sul 

decentramento amministrativo, relativo questa volta alla 

approvazione ai fini urbanistici del progetto definitivo “ 

Ferrovie Appulo Lucane”. Si tratta del progetto di 

potenziamento e di velocizzazione della tratta Bari- 

Toritto, lotto n. 4, lavori di raddoppio Bari policlinico – 

Bari Sant’Andrea in variante al PRG. Anche in questo caso 

io do per letta la proposta di deliberazione e chiedo 

subito al Consiglio se vi sono degli interventi. Non mi 

sembra che me ne siano, non vorrei sbagliarmi. Non ce ne 

sono. Direttore, possiamo procedere con la procedura di 

voto. 

 

Direttore 

Abbatescianni, favorevole. 

Ambruosi, astenuto. 

Colapietro, astensione. 

Damiani, favorevole. 

Di Pantaleo, favorevole. 

Fiorentini, favorevole. 

Lisco, favorevole. 

Patruno, favorevole. 

Putignano, favorevole. 
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Rella, favorevole. 

Ruggero, astensione.   

Salemmi, favorevole. 

Santeramo, favorevole. 

Scannicchio, astensione. 

Traversa, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

12 a favore e 4 astenuti.  

 

Presidente 

Quindi con 12 voti a favore e 4 di astensione la proposta 

di deliberazione viene approvata. Prego, consigliere 

Ruggero, mi dica.   

 

Consigliere Ruggero 

Presidente, chiedo scusa. Siccome questa è una delibera 

piuttosto particolare perché prevede degli importanti 

interventi sul nostro Municipio, forse per i Consiglieri 

che non fanno parte della nostra Commissione Lavori 

pubblici, almeno la proposta di delibera dovrebbe leggerla. 

Così, se ritengono, io ritengo, al di là che se la possono 

leggere però voglio dire… 

 

Presidente 

No, lei, l’unica cortesia, quando ci sono questi tipi di… 
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Consigliere Ruggero 

Presidente, la sento lontanissimo. 

 

 

Presidente 

Le assicuro che sono vicinissimo a lei e a tutti gli altri 

consiglieri. Il punto è che questo tipo di richieste 

andrebbero fatte a tempo debito, non dopo che abbiamo 

chiuso con la votazione…    

 

Consigliere Ruggero 

Ha ragione, lo so,  ma qua con questa distanza è 

impossibile fare gli interventi perché una volta si sente e 

una volta non si sente ma voglio dire, a beneficio di 

tutti, ovviamente, io la conosco perché è nella mia 

Commissione. Grazie.  

 

Presidente 

Va bene. In via eccezionale della richiesta, nonostante 

abbiamo già votato e approvato la proposta di deliberazione 

diamo lettura. “ con nota firmata il 10 Giugno 2020 dal 

direttore della Ripartizione urbanistica edilizia privata, 

quindi alla espressione del previsto parere ai sensi 

dell’art. 55 del regolamento sul decentramento 
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amministrativo, veniva trasmessa copia della proposta di 

deliberazione consiliare recante in oggetto “ Approvazione 

ai fini urbanistici del progetto definitivo ferrovia Appulo 

Lucane srl. Potenziamento e velocizzazione tratta Bari- 

Toritto, lotto 4, lavori di raddoppio Bari Policlinico- 

Bari Sant’Andrea in variante al PRG vigente completa di 

tutti gli allegati. La proposta è stata sottoposta  

all’esame della competente Commissione consiliare 

municipale e, considerati i tempi ristretti e numero 

cospicuo di allegati che necessitano di approfondimenti, 

concorda di esprimere parere nel corso della seduta 

consiliare appositamente convocata come da verbale in atti. 

Pertanto la stessa viene sottoposta all’esame del Consiglio 

municipale per le determinazioni che lo stesso vorrà 

adottare in merito. “ Va bene?  
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Presidente 

Procediamo con l’altro argomento all’ordine del giorno. Si 

tratta della modifica parziale del regolamento del 

Municipio 2, recante “ Approvazione regolamento sul 

funzionamento del consiglio e delle Commissioni del 

Municipio 2.” È una proposta di deliberazione 

consequenziale all’ordine del giorno che è stato approvato 

nel precedente Consiglio del Municipio in ordine alla 

richiesta avanzata da alcuni Consiglieri, approvata poi dal 

Consiglio, di modifica degli artt.7 e 8 nonché dell’art. 

48, comma 4, del regolamento interno sul funzionamento del 

Consiglio e delle Commissioni del Municipio 2. Anche in 

questo caso se non vi sono osservazioni di tipo diverso, io 

darei per letta la proposta di deliberazione e chiedo 

subito ai consiglieri se vi sono interventi. Nessun 

intervento. Direttore, procediamo con il voto. 

 

Direttore 

Abbatescianni, favorevole.  

Ambruosi, contrario. 

Colapietro, astensione.  

Damiani, favorevole. 

Di Pantaleo, favorevole. 

Fiorentini, favorevole. 
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Lisco, favorevole. 

Patruno, favorevole. 

Putignano, favorevole. 

Rella, favorevole. 

Ruggero, astensione. 

Salemmi, favorevole. 

Santeramo, favorevole. 

Scannicchio, astensione. 

Traversa, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

12 a favore, 1 contrario e 3 astenuti.  

 

Presidente 

Grazie, direttore. Quindi la proposta di deliberazione 

viene approvata.  
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Presidente 

Andiamo avanti con l’ordine del giorno. Istituzione del 

“mercato della Campagna amica” 2020, Largo 2 Giugno, lato 

Viale della Repubblica. Nei giorni di giovedì dei mesi da 

Luglio ad Ottobre, e anche presso la Piazzetta del Giardino 

De Bellis, ogni martedì nei mesi sempre da Luglio a 

Ottobre.” Quindi si tratta di istituire questo mercato 

speciale nei periodi dei mesi di Luglio, Agosto, Settembre 

e Ottobre, nei  giorni di giovedì presso Largo 2 Giugno, 

lato Viale della repubblica, e nei giorni di martedì invece 

nella Piazzetta del giardino De Bellis. Diamo per letta la 

proposta di deliberazione e anche in questo caso, chiedo 

subito se ci sono degli interventi. Non mi sembra che ve ne 

siano. Direttore, possiamo procedere con la fase di voto.        

 

Direttore 

Abbatescianni, favorevole. 

Ambruosi, favorevole. 

Colapietro, favorevole. 

Damiani, favorevole.  

Di Pantaleo, favorevole. 

Lisco, favorevole.  

Fiorentini, favorevole. 

Patruno, favorevole. 
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Putignano, favorevole. 

Rella, favorevole. 

Ruggero, favorevole. 

Salemmi, favorevole. 

Santeramo, favorevole. 

Scannicchio, favorevole. 

Traversa, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

All’unanimità. 

 

Presidente 

Benissimo. Allora alla unanimità dei presenti viene 

approvata la proposta di deliberazione dell’istituzione dei 

mercatini di Campagna amica.  
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Presidente 

Passiamo all’ultimo punto all’ordine del giorno. Si tratta 

delle “linee di indirizzo relative alla proposta di 

riqualificazione di un’area compresa tra la Via Poli, 

angolo Via Cassano. In Bari.” Anche in questo caso io darei 

per letta la proposta di deliberazione. Chiedo se ci sono 

degli interventi da parte dei Consiglieri.  

 

Consigliere.. 

Presidente, chiedo scusa, leggi l’oggetto di questa 

delibera.  

 

Presidente 

Si tratta di una area compresa tra la Via Poli, angolo Via 

Cassano, attualmente abbandonata e utilizzata per il 

cosiddetto “ parcheggio selvaggio” nella quale si 

verificano periodicamente, in occasione delle 

precipitazioni atmosferiche, si verificano continui 

allagamenti. Grazie al lavoro assiduo della Commissione, 

della prima Commissione, è stato ottenuto da un Comitato 

spontaneo di cittadini un progetto di riqualificazione di 

quell’area che consiste sostanzialmente nel creare un 

piccolo giardinetto, una aiuola al posto di questa zona 

abbandonata  che consentirebbe di drenare  le acque, 
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diciamo, nell’ambito delle piogge, e quindi da un lato 

andrebbe a riqualificare la zona in modo permanente, 

dall’altro in occasione delle precipitazioni atmosferiche 

andrebbe ad evitare il problema dell’allagamento i quanto 

vi sarebbe innanzitutto una inversione delle pendenze e poi 

la presenza del terreno andrebbe a drenare l’acqua delle 

piogge. Vuole che dia lettura anche della proposta di 

deliberazione? 

 

Consigliere.. 

Sì, grazie.  

 

Presidente 

Premesso che con deliberazione di Consiglio comunale il 

17/2019 è stato approvato il bilancio di previsione 2019 

nonché il bilancio triennale 2019/2021, atti autorizzatori 

per impegni di spesa e di accertamento di entrate e gli 

obiettivi che l’amministrazione intende  perseguire in 

attesa dell’approvazione del bilancio nel corrente anno 

rinviato come termine di approvazione al 31 Luglio, ex 

decreto legge 18/2020. Considerato che nel corso 

dell’incontro tenutosi nell’anno 2020 nella sede del 

Municipio sul bilancio partecipato, i cittadini residenti 

nell’area compresa tra la Via Poli, angolo Via Cassano, 

hanno evidenziato la necessità di una urgente 
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riqualificazione dell’area. La competente Commissione 

durante i propri lavori ha condiviso la proposta di 

riqualificazione dell’area in oggetto rilevando che tale 

riqualificazione permetterebbe di eliminare il disagio 

annoso che attualmente crea l’acqua piovana creando il 

ristagno di grosse pozze d’acqua e di eliminare altresì le 

precarie condizioni igienico- sanitarie da ciò derivanti ai 

residenti permettendo così di rendere usufruibile l’area a 

tutti i cittadini. Con il parere favorevole espresso nella 

seduta del 17 Luglio dalla Commissione, viene sottoposto al 

consiglio la proposta di riqualificazione dell’area che 

potrebbe essere finanziata con i fondi previsti negli 

accordi quadro del Municipio 2 riguardanti 

l’implementazione e la riqualificazione del verde urbano 

nonché il rifacimento dei marciapiedi. Quindi chiedo se ci 

sono interventi. Consigliera Salemmi, prego.   

 

Consigliera Salemmi 

Non essendo della Commissione competente, cercavo un po’ di 

individuare la zona che ho visto essere alle spalle della 

Clinica Santa Maria.  

 

Presidente 

Esattamente. 
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Consigliera Salemmi 

Però, se ho individuato bene, cioè si tratta un piccolino 

pezzo di terreno dove hanno già realizzato un marciapiede 

attorno? È quello? 

 

Presidente 

Sì, è un’area abbandonata che viene utilizzata allo stato 

per il parcheggio abusivo dei veicoli.  

 

Consigliera Salemmi   

Quindi l’intenzione è quella di riqualificare quel piccolo 

riquadro di terreno per piantare del verde comunale, 

giusto?  

 

Presidente 

Giusto.  

 

Consigliera Salemmi 

Va bene. Ok. Volevo solo capire precisamente quale fosse la 

zona. Grazie.  

 

Presidente 

Ovviamente il risultato che si cerca di perseguire non è 

solo quello di riqualificare la zona, che comunque ci sarà, 

ma è anche quello di scongiurare il problema degli 
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allagamenti che lamentano da anni i residenti di quella 

zona.  

 

Consigliera Salemmi  

E sì, siccome ricordo che era un problema annoso, però 

adesso ho visto che hanno comunque risistemato la zona 

perché ho visto … 

 

Presidente 

Hanno realizzato solo marciapiedi ma non …. 

 

Consigliera Salemmi   

E quindi continuano ad avere il problema della… 

 

Presidente 

Non sono stati risolti i problemi degli allagamenti perché 

chiaramente, essendovi una pendenza contraria, l’acqua 

piovana… 

 

Consigliera Salemmi 

Va bene, ho capito, il problema è la mancanza della fogna 

bianca, sostanzialmente. Grazie. 
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Presidente 

È un problema che purtroppo riguarda numerose parti della 

nostra città. Ci sono altri interventi? Prego, consigliera 

Salemmi.  Direttore, possiamo procedere con il voto.  

 

Direttore 

Abbatescianni, favorevole. 

Ambruosi, favorevole. 

Colapietro, favorevole. 

Damiani, favorevole. 

Di Pantaleo, favorevole. 

Fiorentini, favorevole. 

Lisco, favorevole.  

Patruno, favorevole. 

Putignano, favorevole. 

Ruggero, astensione.  

Rella, favorevole. 

Salemmi, favorevole. 

Santeramo, favorevole. 

Scannicchio, favorevole. 

Traversa, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

 

Consigliere.. 

Direttore, diamo atto dell’ingresso…. 
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Direttore 

Dopo la votazione. 15 a favore e 1 astenuto.  

 

Presidente 

Quanti sono a favore, direttore? 

 

Direttore 

15.  

 

Direttore 

Con 15 voti a favore  e 1 di astensione quindi la proposta 

di deliberazione viene approvata.  

Diamo atto dell’ingresso del consigliere Moncada in 

Consiglio alle ore 9:20, no, chiedo scusa, 9:40. Purtroppo 

però siamo al termine del Consiglio, abbiamo già trattato e 

approvato tutti i sette punti all’ordine del giorno, quindi 

io vi auguro una buona giornata. Buon lavoro e arrivederci. 

 

Direttore 

Si chiude alle ore 9:45. 

 

Presidente 

Alle ore 9:45 possiamo chiudere la seduta.  
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Presidente 

Ultimo punto all'ordine del giorno, si tratta 

dell’approvazione del verbale della seduta del Consiglio 

del 6 luglio, ricordiamo direttore chi fosse assente? 

 

Direttore 

Erano assenti Bondanese, Colella, Losito, Moncada e 

Schirone. Quindi per quanto riguarda questa delibera, 

Moncada, Losito e Bondanese si dovrebbero astenere.  

 

Consigliere Bondanese 

Sì io dichiarazione di voto, Bondanese si astiene.  

 

Presidente 

Bondanese si astiene, consigliere Losito lei si astiene?  

 

Consigliere Losito 

Sì mi astengo. 

 

Presidente 

Si astiene. Consigliere Moncada lei si astiene?  

 

Consigliere Moncada 

Io mi astengo, prima avevo provato a prendere parola 

sull’altro ma forse non ha visto, ribadisco che il verbale 

del 26, quella seduta là, io approvo il verbale perché l’ho 

riletto, ma la seduta per me ha dei limiti di 

illegittimità, questo voglio che rimanga agli atti.  

 

Direttore 

Del 26? 

 

Presidente 

Non c’è nessun verbale del 26 consigliere Moncada. 

 

Consigliere Moncada 

Del 19 giugno 2020. 

 

Direttore 

19 giugno.  

 

Consigliere Moncada 

Quella del 19 giugno 2020, dove feci richiesta di 

discussione per fatto personale per me è un verbale di una 

seduta comunque illegittima, devo dire la verità, questo lo 

voglio ribadire perché sinceramente fu una cosa scandalosa 

quel giorno, il verbale l’ho riletto perché era importante 

rileggerlo, quelle sono le parole e quant’altro, però 
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sinceramente anche rileggerlo è stato solo una vergogna. 

Andiamo avanti.  

 

Presidente 

Va bene consigliere, preso atto della sua posizione, quindi 

per quanto riguarda invece questo punto all'ordine del 

giorno lei ha dichiarato di astenersi. Gli altri sono tutti 

favorevoli? Tutti favorevoli, quindi possiamo… 

 

Direttore 

Un attimo solo, presidente, non ho capito bene, il 

consigliere Moncada vota, si astiene o vota favorevole?   

 

Consigliere Moncada 

Io mi astengo su questo perché non ero presente, sul 

precedente stavo cercando di prendere parola, volevo 

lasciare una dichiarazione per la quale per me comunque 

quella seduta in una fase di richiesta di votazione segreta 

è illegittima perché in quel caso si sarebbe dovuta tenere, 

per fatti personali una discussione segreta per una 

questione proprio di merito, non andava votata la richiesta 

di passaggio a seduta segreta ma essendo fatto personale si 

doveva dare per .. e per scontato che si discutesse di 

questi fatti, se no in alternativa quando si tratta di 

fatti personali allora vuol dire che i fatti personali non 

si sarebbero dovuti mai discutere e non si possono 

discutere, questo nel merito non ha senso, ecco. Comunque 

toltala questione, i fatti sono stati superati per certi 

versi, però comunque rileggendola io rimango basito a 

vedere che se un consigliere fa una richiesta di discutere 

per fatti personali nel Consiglio, di essere votato contro 

dalla maggioranza che non si può discutere, cioè veramente, 

non lo so, è fascismo questo, questa è una cosa scandalosa, 

rileggendola .. però è una nota che lascio, una 

dichiarazione, perché … scandaloso quello che sta scritto. 

 

Presidente 

Abbiamo registrato la sua dichiarazione.  

 

Direttore 

Prendiamo atto. La delibera comunque è approvata con 

quindici a favore e tre astenuti. 

 

Presidente 

Quindi approvata anche quell’ultima delibera, non ci sono 

altri punti all'ordine del giorno, quindi alle ore 12.35 

dichiariamo chiuso il Consiglio. Grazie a tutti e buona 

giornata.  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 
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